

**“EL AVIVAMIENTO QUE VIENE DESPUÉS DEL AYUNO”**

Joel: 2:18-27. Aquí la profecía de Joel cambia dramáticamente, y pasa de profetizar castigo de Dios a anunciar derramamiento del perdón y bendición de Dios. Esto sucedería solo si el pueblo buscaba vivir de la manera que Dios quería que lo hiciera, renunciando a sus pecados. **Donde hay arrepentimiento hay esperanza.** Sin esta esperanza la profecía de Joel solo nos traería desesperación. Esta promesa de perdón debió haber alentado al pueblo a arrepentirse.

A menos que usted se arrepienta, su pecado traerá como resultado el castigo. Permita que Dios intervenga en su vida y se podrá regocijar en ese día, ya que no tendrá nada que temer. Antes, hubo hambre, plagas y plañideras; luego, habrá fiesta, cosecha y canciones de alabanza. **Cuando Dios gobierna, la restauración es completa.** Las bendiciones de Dios se prometen solo a los que sincera y fielmente lo siguen.

¿Puede usted imaginar lo que ocurriría si la mitad de los miembros de la iglesia quisieran ayunar y orar con corazones puros y motivaciones santas?

Richard Foster, profesor de la Azusa Pacific University y autor de Celebration of Discipline (Celebración de la disciplina), dice:

“El grupo de ayuno puede ser una experiencia maravillosa y poderosa, donde hay gente preparada que es de un mismo pensar en asuntos. Los problemas serios en las iglesias u otros grupos se pueden tratar y las relaciones se pueden sanar a través de un grupo de ayuno y oración unificado”

Sólo imagine a la iglesia unida en un solo propósito, cicatrizadas sus heridas y con el fuego de Dios debido a que un grupo de miembros dedicados están reunidos “en un mismo sentir” en humildad y seriedad delante de nuestro Señor para ayunar y orar; es el ejemplo del crecimiento dinámico y dramático de la Iglesia en Corea que pasó de tres millones en 1974 a once millones en 1990.

Ayunar y orar no sólo transformarán a una persona o iglesia, sino que pueden cambiar el curso de una nación. Cuando Jonás llevó la advertencia de un juicio inminente contra Nínive, su rey declaró ayuno; Jonás.3:7,8. Dios respondió con misericordia y canceló el castigo. Jonás.3:10.

Vemos la mano de Dios librar al pueblo judío. Ester: 3:8-15, 4:15-16, 8:7-16.

En 1756 el rey de Inglaterra llamó a un día solemne de oración y ayuno por una amenaza de invasión de los franceses. Acerca de ese día Juan Wesley escribió en su diario: “El día de ayuno fue un día glorioso, tal como Londres escasamente había visto desde la restauración. Cada iglesia en cada ciudad estaba más que llena, y había una solemne seriedad en cada rostro. Seguramente Dios escucho la oración, y aumentó nuestra tranquilidad” Luego agregó una nota al pie que decía: “La humillación se transformó en regocijo nacional, porque la amenaza de invasión por los franceses fue impedida.

**CREO QUE NADA PUEDE COMPARARSE CON EL PODER SOBRENATURAL QUE SE LIBERA CUANDO AYUNAMOS Y ORAMOS.**

## ***EL PODER CREATIVO DE LA PALABRA HABLADA***

Cuándo venimos al camino del Señor venimos tan cargados tan llenos de dudas y de fracasos, que creemos que sabemos todas las formas de vivir, pero desconocemos el formidable lenguaje de la fe, y como funciona este estilo de vida, por eso dice la Palabra de Dios en **Isaías 5: 13**; parecemos hambre, de paz, aunque hablamos de la paz, desconocemos el poder del alcance de la palabra porque hemos dicho tantas cosas que nunca se han cumplido, que ya no nos animamos a proferir palabra por temor a que se burlen o se rían de la expresión dicha de donde podemos aprender ese lenguaje de fe, de la misma Palabra de Dios, La Santa Biblia, léala y se va ir nutriendo su vida de fe, alimente su sistema nervioso con un lenguaje creativo, constructivo, repita a cada momento las bendiciones del Señor para su vida, hasta que tomen posesión de su mente y de su cuerpo.

Entonces empezará la victoria dentro de Usted recuerde que Dios no va hacer nada fuera de Usted, lo que va hacer Dios lo ocupara a Usted dentro suyo está la fe, se van a mover montañas y es en Usted y a través de Usted, **NO DUDE**.

El Señor quiere que aprendamos el lenguaje de la fe, vamos a **Santiago 3: 5, 6**; “La lengua es miembro muy pequeño, pero se jacta de grandes cosas, la lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo nuestro cuerpo, e inflama la rueda de la creación.” **Proverbios 18:21, 23**.

Hay otra razón por lo cuál necesitamos usar el poder creativo de la palabra hablada, no solamente puede ayudarnos a tener éxito en nuestra vida personal, sino que el Espíritu necesita usarnos a nosotros para dar cumplimiento a los propósitos de Dios.

El estar rodeado de dificultades, enfermedades, circunstancias adversas, es un deseo visual del Espíritu Santo, es la palabra de sabiduría que Dios desea a través suyo alcanzar las masas de gente que está sufriendo, es ahí donde nos damos cuenta de que Dios sí nos tiene en cuenta y nos manda que soltemos Palabra de vida. Cuándo tu sientes la presencia del Espíritu Santo en la Iglesia su penetrante y palpitante presencia que te habla y disfrutas de esos momentos, pero nada sucederá ningún alma se salvará, ningún hogar desecho será restaurado **“hasta que tú no hables La Palabra”**. No pases mendigando y mendigando que suceda o pase algo, **“Da La Palabra” Dios está diciendo** Gn. 1: 2; cuando la tierra estaba desordenada y vacía, dije La Palabra y empezó la creación, sea la luz, y se hizo luz etc... Si tu te dieras cuenta que hoy te puse con ese propósito en la tierra para que soltases La Palabra y me permitieses que yo obre mi Poder; **no se ha cortado**.

Esto recíbelo de parte de Él y su Espíritu Santo te va a confirmar en tu vida este mensaje. Hay otra razón para usar el poder de La Palabra hablada por medio de ella usted puede producir, o poner en libertad, la presencia de Jesucristo en las vidas; **Rom. 10: 10**; por medio de la confesión de fe, que la persona escucha puede apropiarse de la salvación que viene de Jesucristo, no dice en el pasaje que alguien tiene que subir al cielo para traer abajo a Jesucristo, lo que dice es que La Palabra que uno expresa pueden traer cerca la salvación; porque esas palabras están en el corazón y en la boca, y entonces: ¿Dónde está Jesús en todo este proceso? ¿Cuál es su dirección? **Jesús está en Su Palabra**.

Jesús está limitado a lo que Usted habla, de la misma manera que puede usted producir la presencia de Jesús, usted le puede dar libertad al poder sanador de Jesús por la palabra hablada, si no verbaliza claramente la palabra de fe, la presencia y el poder de Jesús nunca pueden ser hechos eficaces.

**Mt. 18: 18**; Usted y yo tenemos la responsabilidad de traer y llevar la presencia de Jesús por eso en las células no hay crecimiento porque no sueltan la Palabra no llevan su presencia.

Si usted nada más habla de salvación, la gente que escucha cree y es salva, pero si usted no le habla sobre la sanidad esa gente lo va ignorar, si no le habla del ayuno no ayunará, sino le habla de prosperidad nunca la tendrán a nosotros nos a sido dado el soltar el Poder de Dios sobre este mundo. El Espíritu Santo es que da los dones no es el Pastor, Tu ya lo tienes comienza.

**De aquí comienza con los vs para Pastor****“EL AVIVAMIENTO QUE VIENE DESPUÉS DEL AYUNO**

**Joel: 2:18-27.** »Y Jehová, solícito por su tierra, perdonará a su pueblo. <sup>19</sup>Responderá Jehová y dirá su pueblo: Yo os envío pan, mosto y aceite, y seréis saciados de ellos; y nunca más os pondré en oprobio entre las naciones. Haré alejar de vosotros al del norte, y lo echaré en tierra seca y desierta: su faz hacia el mar oriental, y su final hacia al mar occidental. Exhalará su hedor y subirá su pudrición, porque hizo grandes cosas. »Tierra, no temas; alégrate y gózate, porque Jehová hará grandes cosas. Animales del campo, no temáis, porque los pastos del desierto reverdecerán y los árboles llevarán su fruto; la higuera y la vid darán sus frutos. Vosotros también, hijos de Sión, alegraos y gozaos en Jehová, vuestro Dios; porque os ha dado la primera lluvia a su tiempo, y hará descender sobre vosotros lluvia temprana y tardía, como al principio. Las eras se llenarán de trigo y los lagares rebosarán de vino y aceite. »Yo os restituiré los años que comió la oruga, el saltón, el revoltón y la langosta, mi gran ejército que envié contra vosotros. Comeréis hasta saciaros, y alabaréis el nombre de Jehová, vuestro Dios, el cual hizo maravillas con vosotros; y nunca jamás será mi pueblo avergonzado. Conoceréis que en medio de Israel estoy yo, y que yo soy Jehová, vuestro Dios, y no hay otro; y mi pueblo nunca jamás será avergonzado.

Aquí la profecía de Joel cambia dramáticamente, y pasa de profetizar castigo de Dios a anunciar derramamiento del perdón y bendición de Dios. Esto sucedería solo si el pueblo buscaba vivir de la manera que Dios quería que lo hiciera, renunciando a sus pecados. **Donde hay arrepentimiento hay esperanza.** Sin esta esperanza la profecía de Joel solo nos traería desesperación. Esta promesa de perdón debió haber alentado al pueblo a arrepentirse.

A menos que usted se arrepienta, su pecado traerá como resultado el castigo. Permita que Dios intervenga en su vida y se podrá regocijar en ese día, ya que no tendrá nada que temer. Antes, hubo hambre, plagas y plañideras; luego, habrá fiesta, cosecha y canciones de alabanza. **Cuando Dios gobierna, la restauración es completa.** Las bendiciones de Dios se prometen solo a los que sincera y fielmente lo siguen.

¿Puede usted imaginar lo que ocurriría si la mitad de los miembros de la iglesia quisieran ayunar y orar con corazones puros y motivaciones santas?

Richard Foster, profesor de la Azusa Pacific University y autor de Celebration of Discipline (Celebración de la disciplina), dice:

“El grupo de ayuno puede ser una experiencia maravillosa y poderosa, donde hay gente preparada que es de un mismo pensar en asuntos. Los problemas serios en las iglesias u otros grupos se pueden tratar y las relaciones se pueden sanar a través de un grupo de ayuno y oración unificado”

Sólo imagine a la iglesia unida en un solo propósito, cicatrizadas sus heridas y con el fuego de Dios debido a que un grupo de miembros dedicados están reunidos “en un mismo sentir” en humildad y seriedad delante de nuestro Señor para ayunar y orar; es el ejemplo del crecimiento dinámico y dramático de la Iglesia en Corea que pasó de tres millones en 1974 a once millones en 1990.

Ayunar y orar no sólo transformarán a una persona o iglesia, sino que pueden cambiar el curso de una nación. Cuando Jonás llevó la advertencia de un juicio inminente contra Nínive, su rey declaró ayuno;

**Jonás.3:7,8.** Dios respondió con misericordia y canceló el castigo.

<sup>6</sup>Cuando la noticia llegó al rey de Nínive, este se levantó de su silla, se despojó de su vestido, se cubrió con ropas ásperas y se sentó sobre ceniza. <sup>7</sup>Luego hizo anunciar en Nínive, por mandato del rey y de sus grandes, una proclama que decía: «Hombres y animales, bueyes y ovejas, no prueben cosa alguna; no se les dé alimento ni beban agua, <sup>8</sup>sino cúbranse hombres y animales con ropas

ásperas, y clamen a Dios con fuerza. Que cada uno se convierta de su mal camino y de la violencia que hay en sus manos.

3.7-8 *La conversión incluye el ayuno, la penitencia, la oración a Dios y el cambio de conducta. Cf. Jer 25.5; 36.7.*

**26.3;** <sup>3</sup>*Quizá escuchen y se vuelva cada uno de su mal camino; entonces me arrepentiré yo del mal que pienso hacerles por la maldad de sus obras.* <sup>4</sup>*Les dirás, pues: “Así ha dicho Jehová: Si no me obedecéis para andar en mi Ley, la cual puse ante vosotros,* <sup>5</sup>*y para atender a las palabras de mis siervos los profetas, que yo os he enviado desde el principio y sin cesar, a los cuales no habéis escuchado,*

**Jonás.3: 9, 10.** <sup>9</sup>*¡Quizá Dios se detenga y se arrepienta, se calme el ardor de su ira y no perezcamos!».* <sup>10</sup>*Vio Dios lo que hicieron, que se convirtieron de su mal camino, y se arrepintió del mal que había anunciado hacerles, y no lo hizo.*

<sup>8</sup> **3.10** *Nótese la relación de este v. con la enseñanza contenida en*

*Jer 18.7–8; En un instante hablaré contra naciones y contra reinos, para arrancar, derribar y destruir.* <sup>8</sup>*Pero si esas naciones se convierten de su maldad contra la cual hablé, yo me arrepentiré del mal que había pensado hacerle.* (cf. también *Ex 32.14;* <sup>14</sup>*Entonces Jehová se arrepintió del mal que dijo habría de hacer a su pueblo 2 S 24.16; Am 7.3, 6).*

### **Vemos la mano de Dios librar al pueblo judío.**

**Ester: 3:8-15,** <sup>8</sup>*Y dijo Amán al rey Asuero:—Hay un pueblo esparcido y distribuido entre los pueblos de todas las provincias de tu reino, sus leyes son diferentes de las de todo pueblo, y no guardan las leyes del rey. Al rey nada le beneficia el dejarlos vivir.* <sup>9</sup>*Si place al rey, decrete que sean exterminados; y yo entregaré diez mil talentos de plata a los que manejan la hacienda, para que sean ingresados a los tesoros del rey.* <sup>10</sup>*Entonces el rey se quitó el anillo de su mano, y lo dio a Amán hijo de Hamedata, el agagueo, enemigo de los judíos,* <sup>11</sup>*y le dijo: —La plata que ofreces sea para ti, y asimismo el pueblo, para que hagas de él lo que bien te parezca.* <sup>12</sup>*Entonces fueron llamados los escribanos del rey en el mes primero, al día trece del mismo, para que escribieran, conforme a todo lo que mandó Amán, a los sátrapas del rey, a los capitanes que estaban sobre cada provincia y a los príncipes de cada pueblo, a cada provincia según su escritura, y a cada pueblo según su lengua. En nombre del rey Asuero fue escrito, y sellado con el anillo del rey.* <sup>13</sup>*Y se enviaron las cartas por medio de correos a todas las provincias del rey, con la orden de destruir, matar y aniquilar a todos los judíos, jóvenes y ancianos, niños y mujeres, y de apoderarse de sus bienes, en un mismo día, en el día trece del mes decimosegundo, que es el mes de Adar. (Adar: correspondía a febrero-marzo.)* <sup>14</sup>*La copia del escrito que se dio por mandamiento en cada provincia fue dada a conocer a todos los pueblos, a fin de que estuvieran listos para aquel día.* <sup>15</sup>*Los correos salieron con prontitud por mandato del rey, y el edicto fue publicado también en Susa, capital del reino. Y mientras el rey y Amán se sentaban a beber, la ciudad de Susa estaba consternada.*

**3.15** *Los autores antiguos informan que fueron los persas quienes establecieron los correos rápidos para la comunicación con las provincias.*

**4:15-16,** <sup>15</sup>*Entonces Ester dijo que respondieran a Mardoqueo:* <sup>16</sup>*«Ve y reúne a todos los judíos que se hallan en Susa, ayunad por mí y no comáis ni bebáis durante tres días y tres noches. También yo y mis doncellas ayunaremos, y entonces entraré a ver al rey, aunque no sea conforme a la ley; y si perezco, que perezca.».*

**8:7-16.** <sup>7</sup>*Respondió el rey Asuero a la reina Ester y a Mardoqueo el judío: —Yo he dado a Ester la casa de Amán, y a él lo han colgado en la horca, por cuanto extendió su mano contra los judíos.*

<sup>8</sup>*Escribid, pues, vosotros a los judíos como bien os parezca, en nombre del rey, y selladlo con el anillo del rey; porque un edicto que se escribe en nombre del rey y se sella con el anillo del rey, no puede ser revocado.* <sup>9</sup>*Entonces fueron llamados los escribanos del rey en el mes tercero, que es Siván, (Siván: correspondía a mayo-junio.) a los veintitrés días de ese mes; y se escribió conforme a todo lo que mandó Mardoqueo, a los judíos, a los sátrapas, a los capitanes y a los príncipes de las provincias, desde la India hasta Etiopía, a las ciento veintisiete provincias; a cada provincia según su escritura, y a cada pueblo conforme a su lengua, y también a los judíos según su escritura y su lengua.* <sup>10</sup>*Y escribió en nombre del rey Asuero, lo selló con el anillo del rey, y envió cartas por medio de correos montados en caballos veloces procedentes de las caballerizas reales.* <sup>11</sup>*En ellas el rey daba facultad a*

los judíos que estaban en todas las ciudades para que se reunieran a defender sus vidas, prontos a destruir, matar y aniquilar a toda fuerza armada de pueblo o provincia que viniera contra ellos, sus niños y mujeres, y a apoderarse de sus bienes; <sup>12</sup>y esto en un mismo día en todas las provincias del rey Asuero, el día trece del mes duodécimo, que es el mes de **Adar**.

<sup>13</sup>La copia del edicto que había de darse por decreto en cada provincia, para que fuera conocido por todos los pueblos, decía que los judíos debían estar preparados aquel día para vengarse de sus enemigos. <sup>14</sup>Los correos, pues, montados en caballos veloces, salieron a toda prisa, según la orden del rey; y el edicto también fue promulgado en Susa, capital del reino.

<sup>15</sup>Salió Mardoqueo de delante del rey con vestido real de azul y blanco, una gran corona de oro, y un manto de lino y púrpura. La ciudad de Susa se alegró y regocijó entonces; <sup>16</sup>y los judíos tuvieron luz y alegría, gozo y honra.

En 1756 el rey de Inglaterra llamó a un día solemne de oración y ayuno por una amenaza de invasión de los franceses. Acerca de ese día Juan Wesley escribió en su diario: “El día de ayuno fue un día glorioso, tal como Londres escasamente había visto desde la restauración. Cada iglesia en cada ciudad estaba más que llena, y había una solemne seriedad en cada rostro. Seguramente Dios escucho la oración, y aumentó nuestra tranquilidad” Luego agregó una nota al pie que decía: “La humillación se transformó en regocijo nacional, porque la amenaza de invasión por los franceses fue impedida.

**CREO QUE NADA PUEDE COMPARARSE CON EL PODER SOBRENATURAL QUE SE LIBERA CUANDO AYUNAMOS Y ORAMOS.**

## ***EL PODER CREATIVO DE LA PALABRA HABLADA***

Cuándo venimos al camino del Señor venimos tan cargados tan llenos de dudas y de fracasos, que creemos que sabemos todas las formas de vivir, pero desconocemos el formidable lenguaje de la fe, y como funciona este estilo de vida, por eso dice la Palabra de Dios en

**Isaías 5: 13;** *Por tanto, mi pueblo es llevado cautivo, porque no tiene conocimiento, sus nobles se mueren de hambre y la multitud está seca de sed.*

perecemos hambre, de paz, aunque hablamos de la paz, desconocemos el poder del alcance de la palabra porque hemos dicho tantas cosas que nunca se han cumplido, que ya no nos animamos a proferir palabra por temor a que se burlen o se rían de la expresión dicha de donde podemos aprender ese lenguaje de fe, de la misma Palabra de Dios, La Santa Biblia, léala y se va ir nutriendo su vida de fe, alimente su sistema nervioso con un lenguaje creativo, constructivo, repita a cada momento las bendiciones del Señor para su vida, hasta que tomen posesión de su mente y de su cuerpo.

Entonces empezará la victoria dentro de Usted recuerde que Dios no va hacer nada fuera de Usted, lo que va hacer Dios lo ocupara a Usted dentro suyo está la fe, se van a mover montañas y es en Usted y a través de Usted, **NO DUDE.**

El Señor quiere que aprendamos el lenguaje de la fe, vamos a

**Santiago 3: 5, 6;** *Así también la lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de grandes cosas. He aquí, ¡cuán grande bosque enciende un pequeño fuego! <sup>6</sup>Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo el cuerpo e inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el infierno.*

**3.5 La lengua:** Véase 1.26 n. *Si alguno se cree religioso entre vosotros, pero no refrena su lengua, sino que engaña su corazón, la religión del tal es vana.*

“La lengua es miembro muy pequeño, pero se jacta de grandes cosas, la lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo nuestro cuerpo, e inflama la rueda de la creación.”

**Proverbios 18:21.** *La muerte y la vida están en poder de la lengua; el que la ama, comerá de sus frutos.*

**Prov. 18:** <sup>23</sup> *El pobre habla con ruegos; el rico responde con dureza.*

Hay otra razón por lo cuál necesitamos usar el poder creativo de la palabra hablada, no solamente puede ayudarnos a tener éxito en nuestra vida personal, sino que el Espíritu necesita usarnos a nosotros para dar cumplimiento a los propósitos de Dios.

El estar rodeado de dificultades, enfermedades, circunstancias adversas, es un deseo visual del Espíritu Santo, es la palabra de sabiduría que Dios desea a través suyo alcanzar las masas de gente que está sufriendo, es ahí donde nos damos cuenta de que Dios sí nos tiene en cuenta y nos manda que soltemos Palabra de vida. Cuándo tu sientes la presencia del Espíritu Santo en la Iglesia su penetrante y palpitante presencia que te habla y disfrutas de esos momentos, pero nada sucederá ningún alma se salvará, ningún hogar desecho será restaurado **“hasta que tú no hables La Palabra”**. No pases mendigando y mendigando que suceda o pase algo, **“Da La Palabra”**

## **EL PODER CREATIVO DE LA PALABRA HABLADA**

**Dios está diciendo** Gn. 1: 2; cuando la tierra estaba desordenada y vacía, dije La Palabra y empezó la creación, sea la luz, y se hizo luz etc... Si tú te dieras cuenta que hoy te puse con ese propósito en la tierra, para que soltases La Palabra y me permitieses que yo obre mi Poder; **no se ha cortado**. Esto recíbelo de parte de Él y su Espíritu Santo te va a confirmar en tu vida este mensaje.

Hay otra razón para usar el poder de La Palabra hablada por medio de ella usted puede producir, o poner en libertad, la presencia de Jesucristo en las vidas;

**Rom. 10: 10;** *porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confiesa para salvación.*

Por medio de la confesión de fe, que la persona escucha puede apropiarse de la salvación que viene de Jesucristo, no dice en el pasaje que alguien tiene que subir al cielo para traer abajo a Jesucristo, lo que dice es que la palabra que uno expresa pueden traer cerca la salvación; porque esas palabras están en el corazón y en la boca, y entonces: ¿Dónde está Jesús en todo este proceso? ¿Cuál es su dirección?

**Jesús está en Su Palabra.**

Jesús está limitado a lo que Usted habla, de la misma manera que puede usted producir la presencia de Jesús, usted le puede dar libertad al poder sanador de Jesús por la palabra hablada, si no verbaliza claramente la palabra de fe, la presencia y el poder de Jesús nunca pueden ser hechos eficaces.

**Mt. 18: 18;** *De cierto os digo que todo lo que atéis en la tierra será atado en el cielo; y todo lo que desatéis en la tierra será desatado en el cielo.*

*Aquí, a diferencia de Mt 16.19, los verbos atéis y desatéis están en plural, dirigidos a todos los discípulos.*

Usted y yo tenemos la responsabilidad de traer y llevar la presencia de Jesús por eso en las células no hay crecimiento porque no sueltan la Palabra no llevan su presencia.

Si usted nada más habla de salvación, la gente que escucha cree y es salva, pero si usted no le habla sobre la sanidad esa gente lo va ignorar, si no le habla del ayuno no ayunará, sino le habla de prosperidad nunca la tendrán; a nosotros nos a sido dado el **soltar el Poder de Dios** sobre este mundo. El Espíritu Santo es que da los dones no es el Pastor, Tu ya lo tienes comienza.

